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Protokoll 
 

Besprechung BSG – Ordentliche Mitgliederversammlung 

Datum, Zeit, Ort 13.02.2023, 15:30 Uhr, Kantine 

Teilnehmende 

Protokollant/in 

 
 

TOP  

1. 

Begrüßung 
 
Paul Niehues und Marcus Vorholt begrüßen alle Mitglieder. Für die 
Mitgliederversammlung sind einige Tagespunkte aufgeführt, es gab keine weiteren 
Anträge an den Vorstand. Aufgrund der beruflichen Veränderungen von Björns 
Knops findet die Mitgliederversammlung dieses Jahr etwas früher als geplant statt. 

2. 

Geschäftsbericht des Vorstandes 
Anzahl BSG-Mitglieder, Stand Jan. 2022: rd. 509 (+3) 
Davon sind 279 fördernder Mitglieder. (+66) 
Hier sind einige Bereinigungen vorgenommen worden. 
Gemeldet haben: 

Sportart Gesamt 

Summe 525 
Davon fördernd 279 
Badminton 38 
Fußball 31 
Gymnastik 26 
Golf 25 
Segeln 20 
Motorrad 19 
Radsport 19 
Laufen 18 
Volleyball 17 
Tischtennis 13 
Schießen 8 
Schwimmen 6 
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Yoga 4 
KravMaga 2 

 
Wir haben einen neuen Spartenleiter für die Sparte Schießen. Hier löst Andreas 
Fark Stefan Speckmann ab. Wir bedanken uns nochmals für Stefans langjährige 
Arbeit und freuen uns auf eine weiterhin gute Zusammenarbeit mit Andreas. 
Weiter wird Björn Knops den BSG-Vorstand verlassen. Auf Grund beruflicher 
Veränderungen legt er sein Amt als Kassenwart auf der Mitgliederversammlung 
nieder. Björn, Danke für Deine ehrenamtliche Arbeit und alles Gute für die neuen 
Herausforderungen. 
2022 fanden zwei erweiterte Vorstandssitzungen statt. 
Der Vorstand hat sich 8-mal getroffen, bzw. ausgetauscht. 
Die letzte Hauptversammlung war am 22.06.2022 mit 27 Teilnehmern in der 
Kantine. 
Nach den Einschränkungen in der ersten Jahrhälfte können wir jetzt hoffentlich 
das Thema Corona abschließen. 
Am Sonntag, den 04.09.2022 fand das Tretbootrennen 2022 statt. Die 
TeilnehmerInnen hatte wie immer viel Spaß bei der gelungenen Veranstaltung 
zugunsten der Kinderkrebshilfe. 
Im Jahr 2022 gab es leider keine Sportstunde. 
Stattgefunden hat jedoch wieder der Stadtwerke Supercup am 28.10.2022. 
Gewonnen hat das Team Neumann. Danke an alle Teilnehmer und besonders 
das Orga-Team. 
Die erst vor gut einem Jahr begonnene Kooperation mit Fit-For-Life wurde im 
September von Seiten des Fitness-Studios gekündigt. Auf Grund der Erfahrungen 
wird der Vorstand erst einmal keine neue Kooperation mit einem Fitness-Studio 
eingehen. 
Da die Rückengymnastik gut angelaufen ist, konnten wir für 2023 den Eigenanteil 
auf 15 Euro pro Monat senken. 
 
Für den Vorstand, 
 
Paul Niehues 
 

3. 

Bericht der Spartenleiter_innen 
 
Badminton: Die Sparte entwickelt sich sehr positiv mit einigen neuen Mitgliedern. 
Am Wochenende wurde der Sieg beim Firmencup eingefahren. In der 
Stadtmeisterschaft belegt die Mannschaft derzeit den zweiten von vier Plätzen. 
Am 06.05.2023 ist ein offenes Turnier für Jedermann geplant, ebenso für den 
Sommer/Herbst ein internes Hallenturnier in der Mehrzweckhalle, um neue 
Kolleginnen und Kollegen von der Teilnahme an der Sparte Badminton zu 
überzeugen. 
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Fußball: Im Oktober 2022 fand erfolgreich der Supercup statt. Die Corona-
Teststrategie ging voll auf, es gab keine Infektionen und alle hatten – auch nach 
dem Turnier in gemütlicher Runde – viel Spaß. Für dieses Jahr ist im Rahmen des 
BSG Events ein Kleinfeldturnier geplant, auch der Supercup in der 
Mehrzweckhalle darf im Herbst nicht fehlen. Beim regulären Mittwochs-Kick 
variiert die Teilnehmerzahl zwischen 6 und 12, die Mehrheit der Teilnehmenden ist 
eine bunt gemischte Truppe aus männlichen und weiblichen Mitspielenden aus 
dem SWMS-Konzern. Für eine Teilnahme an externen Turnieren (Hallenmasters, 
Westdeutsche Kleinfeldmeisterschaft) mangelnde es bislang ausreichend 
Teilnehmenden. Die Teilnahme am Großfeld-Ligabetrieb ist nicht geplant. 
 
Golf: Auch in diesem Jahr wird die Sparte Golf mit einer Mannschaft aus 11 
Spieler_innen an der Stadtmeisterschaft teilnehmen. Die Saison wird bis Ende 
September laufen und startet in Kürze. Für die Trainingstermine steht ein neuer 
„Golf-Pro“ zur Verfügung, die Kosten hierfür werden voraussichtlich steigen. Die 
Konditionen werden derzeit verhandeln. Darüber hinaus ist ein Schnupperkurs für 
Interessierte geplant. Das Saisonauftakttreffen steht in Kürze an. 
 
Gymnastik: Die Sparte Rückengymnastik hat sich trotz der finanziellen 
Umstrukturierung im vergangenen Jahr sehr positiv erhalten. An einigen Tagen ist 
die Mehrzweckhalle sogar mit um die 20 Teilnehmenden gefüllt.  
 
Laufen: Auch in diesen Jahr steht als größtes Event der Marathon an, ebenso 
sind weitere Läufe möglich. Ein separates Event ist ggf. geplant.  
 
Motorrad: Obwohl der offizielle Saisonstart erst Ende April ist, findet aufgrund des 
milden Winters ggf. schon Ende März die erste Ausfahrt statt. Das ADAC 
Fahrsicherheitstraining in Recklinghausen ist mit zehn Teilnehmenden 
ausgebucht. Da der ADAC die Preise erhöht hat, ist davon auszugehen, dass das 
Fahrtsicherheitstraining ab 2024 teurer wird. Neben den monatlichen Ausfahrten 
(jeder letzte Sonntag im Monat um 10 Uhr am Verkehrsbetrieb) findet auch in 
diesem Jahr wieder die Vatertagstour statt. Vom 18.5. bis 21.5. geht es mit 14 
Teilnehmenden in den Harz. Bei Interesse ist jederzeit die Teilnahme an 
Schnupperfahrten möglich. 
 
Radsport: Im März starten wieder am jeden dritten Freitag im Monat ab 14 Uhr 
auf Freitagstour. Diese umfassen ca. 40 km und auch das anschließende 
Beisamensein in gemütlicher Runde. Vom 11. Bis 13. August findet mit 14 
Teilnehmenden Wochenend-Tour statt. Der Fokus liegt hierbei auf verschiedene 
Abschnitt durch unser Münsterland. 
 
Wassersport: Das Tretbootrennen im September war zwar aus sportlicher Sicht 
mit einem frühen Ausscheiden wenig erfolgreich, das gemütliche Beisammensein 
hat diesem aber getrotzt. In diesem Jahr wagt das Team am 27.8.2023 einen 
neuen Angriff auf den Sieg. Darüber hinaus sind ein paar Kanu- und SUP-Events 
geplant. Das regelmäßige Drachenboottraining mit der BASF gestaltet sich 
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momentan schwierig, da unklar ist, ob die BASF diese Sparte auch zukünftig 
finanziell unterstützt. Derzeit steht kein Anlieger zur Verfügung.  
 
Volleyball: Nach den abgebrochenen Saisons durch die Corona-Pandemie läuft 
der Spielbetrieb nun wieder. Momentan nehmen durchschnittlich sechs bis acht 
Spieler_innen am Training teil. Erfreulich ist hierbei, dass der Anteil der 
Stadtwerker_innen gestiegen ist.  
 
Segeln: Im Jahr 2022 wurden 15 Abos abgeschlossen. Abos und Veranstaltungen 
für 2023 sind derzeit in Vorbereitung. Die Wiederaufnahme des „Ansegelns“ und 
des „Segel-Stammtisches“ sind geplant. 
 
Yoga: Derzeit sind noch vier Teilnehmende über bis inzwischen beendete 
Kooperation mit dem Fit For Life in Yogakursen aktiv. Für dieses Jahr ist ein neuer 
Anlauf für die Reaktivierung der Sparte in unserer Mehrzweckhalle vorgesehen. 
 
Tischtennis: Die Teilnahme am Ligabetrieb ist aufgrund von Spielermangel nicht 
mehr möglich. Momentan sind nur vier Spieler aktiv und damit die Mindestzahl für 
ein Ligaspiel. Zuletzt gab es wieder vermehrt Kolleginnen und Kollegen, die 
Interesse an der Sparte und auch am Training teilgenommen haben.  
 
Schießen: Andreas Fark hat die Spartenleitung von Stefan Speckmann 
übernommen. Die Sparte nimmt weiterhin an Wettbewerben teil. Um die Sparte 
den Stadtwerker_innen näher zu bringen, ist ein Schnupperabend in Überlegung. 
 
Schwimmen: Schwimmkarten des BSV Münster werden unverändert vom 
Vorstand ausgegeben und auch genutzt. 

4. 

Kassenbericht und Bericht des Kassenprüfers 
Gesamteinnahmen 2022: 27.723,70 Euro 
Gesamtausgaben 2022: 22.124,86 Euro  wenige Ausgaben, mehr Einnahmen 
Überprüfung der Einnahmen/Ausgaben, um Kosten wieder gleichmäßiger zu 
halten. 
Andre Leßmann hat die Kasse geprüft und kann den Kassierer entlasten. Zugleich 
wurde angeregt, das Inventar der BSG monetär zu bemessen. 

5. 
Antrag auf Entlastung des Vorstandes 
Britta Esser stellt den Antrag zur Entlastung des Vorstandes, diesem wird bei 
einer Enthaltung zugestimmt. 

6. 
Bestimmung eines Wahlleiters 
Britta Esser ist als Wahlleiterin bestimmt worden. 

7. 

Außerordentliche Neuwahl der/des Kassenwart/in 
Auf Grund einer beruflichen Veränderung legt Björn Knops sein Amt als 
Kassenwart zur Mitgliederversammlung nieder. Der Vorstand hat bereits einen 
möglichen Nachfolger gefunden, der sich zur Wahl stellen wird. Weitere 
Interessenten können sich natürlich gerne zur Wahl oder Kontakt mit dem 
Vorstand aufnehmen. 
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Paul Niehues schlägt Manuel Schepers als neuen Kassenwart vor. Neben zwei 
Enthaltungen wird Manuel Schepers als neuer Kassenwart einstimmig gewählt. 

8. 

BSG-Event 2023 
Coronabedingt wurde in 2021 ein geplantes Event verworfen. Nun soll in diesem 
Jahr endlich das Event stattfinden. Im erweiterten Vorstand wurde der 03.06.2023 
festgelegt. An diesem Tag steht uns die komplette Anlage des TSV Handorf (inkl. 
Caterer zur Verfügung). Geplant ist, möglichst viele möglichst viele Sparten mit 
Aktionen zu bewerben. Auch soll das Event für Jedermann (insb. Familien von 
Mitarbeitenden) zugänglich sein. 
 
Der Vorstand und die Sparten benötigen Unterstützung für ein gelungenes Event 
und werden in Kürze einen Aufruf ins Intranet stellen. 
 

9. 

Verschiedenes 
• Es wird positiv aufgenommen, dass die Mitgliederzahl entgegen der Trends 

in anderen BSGen und Vereinen auf stabilen Niveau bleiben. 
• Es wird gefragt, warum die Sportstunde in 2022 nicht stattgefunden hat. 

Der Vorstand teilt mit, dass es immer wieder Interessierte gibt und der 
Vorstand gerne bei der Vorbereitung und Organisation der Sportstunde 
unterstützt. Leider fehlte es zuletzt oftmals das Handeln bzw. Umsetzen der 
Idee durch die Interessierten. Seitens des Vorstandes werden neue 
Sportstunden (z.B. Basketball) nochmal geprüft, ebenso werden alle 
Mitglieder gebeten, Ihre Ideen dem Vorstand mitzuteilen.  

 


